**Dem Deutschen Judobund e.V. (DJB) ist es nicht erlaubt, Rechts- oder Steuerberatung zu erbringen. Auch wenn dieses Dokument mit größter Sorgfalt erstellt worden ist, darf der DJB keine Haftung für die Korrektheit, Vollständigkeit oder Tauglichkeit für dieses Dokument oder die darin enthaltenen Formulierungen übernehmen.**

**Es handelt sich bei diesem Dokument folglich um ein als Anregung dienendes Muster und jeder Verwender sollte sorgfältig für sich prüfen, ob und in welcher Form der Verwender dieses Muster nutzt.**

**Datenschutzerklärung**

zur Bereitstellung von digitalen Inhalte

(inkl. Unterstützung bei Beantragung der DJB JudoPass Lizenz)

Stand: 10/2024

Es ist uns sehr wichtig, dass Sie sich sicher fühlen, wenn Sie das DJB Portal nutzen (siehe eine vollständige Beschreibung des DJB Portals unten). Deshalb finden Sie in dieser Datenschutzerklärung sämtliche Informationen zur Verwendung Ihrer personenbezogenen Daten.

**Inhaltsverzeichnis:**

1. Wer ist für Ihre personenbezogenen Daten verantwortlich und wofür gilt diese Datenschutzerklärung?

2. Welche Datenschutzrechte haben Sie als betroffene Person?

3. Welche Art von personenbezogenen Daten erheben wir?

4. Welche personenbezogenen Daten werden für welche Zwecke und auf welcher Rechtsgrundlage verwendet?

5. Wie können Sie eine Einwilligung widerrufen?

6. Wie erfolgen Profiling & automatisierte Entscheidungen, die Sie maßgeblich betreffen?

7. An wen leiten wir Ihre personenbezogenen Daten weiter?

8. Wann können wir Ihre personenbezogenen Daten außerhalb der EU übertragen und wie schützen wir diese dann?

9. Wie lange speichern wir Ihre personenbezogenen Daten?

10. Wie verwenden wir Cookies und sonstige Arten von Tracking-Technologie?

11. Aktualisierungen dieser Datenschutzerklärung

12. Unsere Kontaktinformationen

**1. Wer ist für Ihre personenbezogenen Daten verantwortlich und wofür gilt diese Datenschutzerklärung?**

Der **[LANDESVERBAND] e.V.**, [ADRESSE], Deutschland, Amtsgericht [ORT + REGISTERNUMMER] (““**[LANDESVERBAND]**””, “**wir**”, “**unser**” oder “**uns**”), ist gemäß der EU-Datenschutzgrundverordnung (die **„DSGVO**“) für die Verarbeitung Ihrer Daten verantwortlich. Sollten Sie Fragen zur Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten durch uns haben, können Sie sich an uns wenden unter der E-Mail Adresse: *[EMAIL]*.

Diese Datenschutzerklärung gilt für die von uns an Sie bereitgestellten, im Folgenden weiter beschriebenen, über unsere digitale Mitgliederverwaltung und/oder über das DJB Portal als digitale Inhalte bereitgestellten Leistungen (zusammen, die “**digitalen Inhalte**”). Hierzu gehören die Unterstützung bei der Beantragung und Nutzung Ihrer DJB JudoPass Lizenz, [die Bereitstellung eigener Lizenzen, die (digitale) Organisation von Anmeldungen zu Veranstaltungen wie Gürtelprüfungen und Wettkämpfe, die Bereitstellung von ⁠Trainings-, Wettkampf- und sonstigen Terminkalendern, die Vergabe von Sportabzeichen, die Bereitstellung eines Webshops, die Bereitstellung von Informationen und News des Landesverbandes über die DJB JudoPass App] sowie die Bereitstellung weiterer digitaler Inhalte. Unsere digitalen Inhalte werden kontinuierlich erweitert. Teilweise stellen wir Ihnen diese digitalen Inhalte über das DJB Portal (wie unten definiert) bereit bzw. betten sie dort ein. Wenn wir Ihnen digitale Inhalte über das DJB Portal bereitstellen, werden wir Ihnen das kenntlich machen (z.B. über das Anzeigen unseres Logos oder ausdrücklicher Texte an dem jeweiligen digitalen Inhalt).

“**Digitale Mitgliederverwaltung**” bezeichnet eine von uns genutzte Software-as-a-Service Lösung, die uns bei der Bereitstellung unserer digitalen Inhalte an Sie unterstützt. Zur Vermeidung von Missverständnissen heben wir hervor, dass wir (i) die digitale Mitgliederverwaltung vom **Deutscher Judo-Bund e.V.**, Otto-Fleck-Schneise 12, 60528 Frankfurt, Deutschland, Amtsgericht Frankfurt VR 11144 (“**DJB**”) beziehen; und (ii) alle von uns an Sie bereitgestellten digitalen Inhalte in unserem eigenen Namen gemäß der von Ihnen akzeptierten Nutzungsbedingungen bereitstellen, unabhängig davon, ob dies über die digitale Mitgliederverwaltung oder eingebettet in das DJB Portal (wie unten definiert) erfolgt.

*Was wir tun, wenn wir im Zusammenhang mit Ihren Daten die digitale Mitgliederverwaltung nutzen oder digitale Inhalte über das DJB Portal bereitstellen:* Wenn Sie von uns angefragte Daten angeben, werden wir diese Daten zunächst mithilfe der digitalen Mitgliederverwaltung speichern und im Rahmen Ihrer Teilnahme am Vereingeschehen nutzen und verarbeiten. Wir geben diese zunächst weder an Ihren Landesverband noch an den DJB weiter. Erst wenn Sie ausdrücklich erklären, die DJB JudoPass Lizenz beantragen zu wollen, werden wir die Daten weitergeben (siehe dazu nachfolgend unter “DJB JudoPass Lizenz”).

“**DJB JudoPass Lizenz**” bezeichnet eine digitale Lizenz, die Sie gemäß der Satzung und Ordnungen des DJB zur Teilnahme am Verbandsgeschehen (z.B. um sich für Gürtelprüfungen anzumelden oder an Wettkämpfen teilzunehmen) benötigen. Die DJB JudoPass Lizenz ist ein offizielles Dokument des DJB. Sie ist im Wesentlichen eine digitale Version sog. Judopasses. Sie dient Ihrer Authentifizierung und Identifizierung im Rahmen des Verbandsgeschehen. Neben bestimmten Identifikations- und Kontaktdaten enthält die DJB JudoPass Lizenz auch weitere Daten, wie Ihre Graduierung und Ihr Verein. Damit wird für alle unter dem DJB organisierte Dritte (z.B. Kampfrichter, Veranstalter, andere Judoka) eindeutig ersichtlich, ob Sie zur Teilnahme am Verbandsgeschehen berechtigt sind.

*Was wir tun, wenn Sie die DJB JudoPass Lizenz über uns beantragen und nutzen:* Wenn Sie die digitale DJB JudoPass Lizenz über uns beantragen und die erforderlichen Daten über den von uns an Sie bereitgestellten Anmeldelink angegeben haben, erheben und speichern wir gemäß Ihrem Auftrag auf Untersützung bei Beantragung der DJB JudoPass Lizenz die Daten und Informationen, die vom DJB zur Erstellung der DJB JudoPass Lizenz benötigt und von Ihnen bereitgestellt werden, in unserer Digitalen Mitgliederverwaltung. Sobald Sie uns beauftragen, spätestens sobald Sie gemäß der Ordnungen des DJB zur Beantragung der JudoPass Lizenz verpflichtet sind, übermittelt wir über Ihren Landesverband an den DJB die entsprechenden, zur Erstellung der DJB JudoPass Lizenz erforderlichen, von Ihnen bereitgestellten Daten und Informationen. Bei Ihrer Nutzung der DJB JudoPass Lizenz stellen wir gemäß Ihrem Auftrag die ausgewählte Daten und Informationen den von Ihnen ausgewählten Partnern bereit, damit Sie z.B. sich bei diesen Partnern authentifizieren und identifizieren können (z.B. bei einem Wettkampf oder bei einer Gürtelprüfung) und/oder deren digitale Inhalte in Anspruch nehmen können.

“**DJB Portal**” bezeichnet die vom DJB an Sie bereitgestellte Plattform, mit der Sie digitale Inhalte des DJB, von uns oder von einem Dritten (z.B. Ihrem [Landesverband) über Ihren Web-Browser oder die JudoPass App in Anspruch nehmen können. “**JudoPass App**” bezeichnet eine App bereit, mit der Sie digitale Inhalte aus dem DJB Portal vom DJB, von uns oder einem Dritten (z.B. Ihrem Landesverband) auf Ihrem Smartphone, Tablet o.ä. in Anspruch nehmen und/oder Daten und Prozesse digital verwalten können. Der Funktionsumfang der Apps kann sich je nach Betriebssystem unterscheiden. Die Funktionen sind im jeweiligen App Store wie z.B. iTunes, Google Play, etc. beschrieben. Die Hardware- und Firmware-Anforderungen zum Betreiben der App auf Endgeräten sind im App Store aufgeführt.

*Was wir tun, wenn Sie unsere digitalen Inhalten über die DJB JudoPass App nutzen:* Wenn Sie die JudoPass App auf Ihrem Smartphone, Tablet o.ä. installieren, verarbeiten wir zunächst keine Daten von Ihnen, denn für die Nutzung der Basisfunktionen der JudoPass App (z.B. Newsfeed des DJB) müssen Sie die JudoPass App lediglich auf Ihrem Smartphone, Tablet o.ä. installieren und hierfür ist weder ein Nutzerkonto noch eine DJB JudoPass Lizenz notwendig. Wenn Sie sich für die Inanspruchnahme weiterer digitaler Inhalte in der App mit Ihrem DokuMe Nutzerkonto anmelden (sog. *Sign-in with DokuMe*), nachdem Sie sich bei beim DJB registriert und ein DJB Nutzerkonto erstellt haben (siehe hierzu die Datenschutzerklärung des DJB), verarbeiten wir immer noch keine Daten von Ihnen, denn für die hier verarbeiteten Daten ist der DJB verantwortlich. Erst wenn Sie geziehlt digitale Inhalte nutzen, die von uns bereitgestellt werden, erhalten und speichern wir gemäß Ihrem Auftrag alle Daten und Informationen, die Sie uns im Rahmen der Inanspruchnahme der entsprechenden digitalen Inhalte bereitstellen, z.B. wenn Sie die “Gürtel” oder “Abzeichen” Funktion mit unseren digitalten Inhalten nutzen und bestimmte Daten und Informationen über die JudoPass App in den von uns kontrolierten Bereich in der JudoPass App eintragen, speichern und visualisieren wir die entsprechenden Daten und Informationen. Gleiches gilt, wenn Sie solche digitalen Inhalte nutzen, die es erfordern, dass Sie sich mit Ihrer DJB JudoPass Lizenz authentifizieren und identifizieren, d.h. auch hier erhalten und speichern wir gemäß Ihrem Auftrag alle Daten und Informationen, die Sie uns im Rahmen der Inanspruchnahme der entsprechenden digitalen Inhalte bereitstellen.

“**Digitale Inhalte**” bezeichnet diverse Funktionen, Applikationen und Programme, die wir Ihnen zur Nutzung bereitstellen. Dies kann ein Vereins-, Lizenz- oder Projektmanagement-Tool, eine Gemeinschafts-App, ein Online-Shop oder ein Veranstaltungs- und Ticketsystem-Tool sein, welches Sie über einzelne Abonnements aktivieren können. Wenn wir hier von “digitalen Inhalten” sprechen, meinen wir in der Regel die von uns an Sie bereitgestellten digitalen Inhalte. Andernfalls weisen wir Sie ausdrücklich darauf hin, dass die digitalen Inhalte eines Partners gemeint sind.

*Was wir tun, wenn Sie einen digitalen Inhalt nutzen:* Wenn Sie einen digitalen Inhalt von uns nutzen, erheben und speichern wir gemäß Ihrem Antrag möglicherweise weitere Daten und Informationen, die Sie uns bereitstellen. Zudem kann der jeweilige digitale Inhalt es erfordern, dass wir gemäß Ihrem Auftrag Daten und Informationen an Dritte weitergeben oder dass wir gemäß Ihrem Auftrag Daten und Informationen über Sie von Dritten empfangen und speichern. Diese Dritte sind in der Regel Partner, d.h. sie sind ebenfalls Kunden von uns und nehmen unsere digitalen Inhalte in Anspruch. Die digitalen Inhalte können des Weiteren z.B. die Anreicherung empfangener Daten und Informationen, die Visualisierung konsolidierter Informationen über eine App oder Authentifizierungsdienste beinhalten. Digitale Inhalte werden Ihnen gesondert angezeigt und beschrieben (z.B. in der jeweiligen Benutzeroberfläche oder der von Ihnen genutzten App) und gemäß Ihrem Auftrag direkt oder sonst im Zusammenhang mit der Digitalen Mitgliederverwaltung ausgeführt. Für alle oder Teile der digitalen Inhalte können zusätzliche Datenschutzbestimmungen gelten, die Sie im entsprechenden Teil der jeweiligen Benutzeroberfläche oder App zur Kenntnis nehmen können.

"**Drittleistungen**" sind Dienstleistungen, die von Dritten (die "**Drittleistungsanbieter**") erbracht werden, die im Zusammenhang mit unseren Dienstleistungen involviert sein können (z.B. Ihr Finanzinstitut, ein App-Anbieter, Ihr Landesverband oder der DJB, ein Partner, etc.). Diese Drittleistungsanbieter handeln unter eigener Verantwortung, ausschließlich gemäß Ihrem Auftrag oder mit Ihrer Zustimmung und unabhängig von uns. Wir helfen Ihnen mit unserer digitalen Mitgliederverwaltung dabei, mit solchen Drittleistungsanbietern zu kommunizieren. So kann z.B. im Rahmen der digitalen Inhalte eine Zahlung durch ein eingebundenes Finanzinstitut ausgeführt werden, eine Visualisierung und Nutzung Ihrer Daten und Informationen durch Ihren Verein oder Landesverband erfolgen oder im Rahmen einer Veranstaltung die Datenerfassung durch einen Partner erfolgen. Für Drittleistungen dieser Drittleistungsanbieter können zusätzliche Geschäftsbedingungen und Datenschutzbestimmungen gelten, die Sie über unsere Benutzeroberfläche akzeptieren bzw. Zur Kenntnis nehmen können.

**2. Welche Datenschutzrechte haben Sie als betroffene Person?**

Gemäß der DSGVO stehen Ihnen verschiedene Rechte im Hinblick auf die Kontrolle über Ihre personenbezogenen Daten zu. Sie können direkt von uns Informationen darüber erhalten, wie wir die Sie betreffenden Daten verarbeiten. Im Folgenden können Sie sich über Ihre Rechte informieren. Wenn Sie mehr erfahren oder mit uns in Kontakt treten möchten, können Sie dies am einfachsten tun, indem Sie uns eine E-Mail an die E-Mail Adresse *[EMAIL]* senden. Wenn Sie Auskunft über die von uns über Sie gespeicherten personenbezogenen Daten erhalten oder bestimmte Daten löschen lassen möchten, können Sie eine Anfrage an uns richten, indem Sie uns eine E-Mail an dieselbe E-Mail Adresse *[EMAIL]*senden. Für alle anderen Fragen nutzen Sie bitte die angegebenen Kontaktdaten unter Abschnitt 12.

**Ihre Rechte:**

* **Recht auf Löschung personenbezogener Daten (sog. Recht auf Vergessenwerden).**

In einigen Fällen haben Sie das Recht auf Löschung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten durch uns. Dies bedeutet beispielsweise, dass Sie von uns verlangen können, personenbezogene Daten, zu löschen, die wir (i) nicht mehr zur Erfüllung des Zweckes benötigen, für den sie von uns erhoben wurden, oder (ii) die wir verarbeiten auf der Grundlage Ihrer Einwilligung und bei Vorliegen eines durch Sie erfolgten Widerrufs dieser Einwilligung. Es gibt Situationen, wenn wir nicht in der Lage sind, Ihre Daten zu löschen, wie z.B. wenn die Daten für den Zweck, für den sie erhoben wurden, noch erforderlich sind oder das Interesse von uns an der Verarbeitung der Daten Ihr Interesse an der Löschung der Daten überwiegt oder weil wir einer rechtliche Verpflichtung zu ihrer Aufbewahrung unterliegen. Sie können in den Abschnitten 4 und 9 der Datenschutzerklärung mehr über unsere rechtliche Verpflichtung zur Speicherung von Daten erfahren. Die dort genannten rechtlichen Bestimmungen hindern uns daran, bestimmte Daten sofort zu löschen. Sie verfügen auch über das Recht, der Verwendung Ihrer personenbezogenen Daten für bestimmte Zwecke zu widersprechen, wie z.B. für Direktwerbung; mehr dazu erfahren Sie in dieser Auflistung Ihrer Rechte.

* **Recht auf Informationen.**

Sie haben das Recht, von uns darüber informiert zu werden, wie wir Ihre personenbezogenen Daten verarbeiten. Dies erfolgt durch diese Datenschutzerklärung, durch dienstleistungsspezifische FAQs und durch die Beantwortung Ihrer Fragen.

* **Recht, Auskunft über Ihre personenbezogenen Daten zu erhalten (sog. Auskunftsrecht der betroffenen Person).**

Sie haben das Recht zu erfahren, ob wir Sie betreffende personenbezogene Daten verarbeiten, und eine Kopie („Datenauszug“) dieser Daten zu erhalten, das sogenannte Auskunftsrecht. Mittels des Datenauszugs werden Sie die Information darüber erhalten, welche personenbezogenen Daten wir über Sie besitzen und wie wir diese verarbeiten.

* **Recht auf Auskunft und auf Übertragung Ihrer personenbezogenen Daten an einen anderen Empfänger (sog. Datenübertragbarkeit).**

Dieses Recht bedeutet, dass Sie eine Kopie der Sie betreffenden personenbezogenen Daten, die wir zur Erfüllung eines mit Ihnen geschlossenen Vertrags besitzen oder auf Grundlage einer Einwilligung Ihrerseits verarbeiten, in einem maschinell lesbaren Format anfordern können. Dies wird es Ihnen erlauben, die Daten woanders zu verwenden, beispielsweise für die Übertragung an einen anderen Verantwortlichen/Empfänger.

* **Recht auf Berichtigung.**

Sie haben das Recht, die Berichtigung Sie betreffender unrichtiger Informationen oder die Vervollständigung Sie betreffender Informationen zu verlangen, die Sie für unrichtig oder unvollständig erachten.

* **Recht auf Einschränkung der Verarbeitung.**

Sollten Sie der Meinung sein, dass Daten unrichtig sind, unsere Verarbeitung der Daten unrechtmäßig ist oder dass wir die Daten nicht für einen bestimmten Zweck benötigen, können Sie eine Einschränkung der Verarbeitung derartiger personenbezogener Daten verlangen. Sie haben auch die Möglichkeit zu verlangen, dass wir die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten einstellen, während wir Ihre Anfrage überprüfen. Wenn Sie gemäß Ihrem nachstehend beschriebenen Recht Widerspruchgegen unsere Verarbeitung einlegen, können Sie auch verlangen, dass wir die Verarbeitung dieser personenbezogenen Daten einschränken, während wir unsere Überprüfung vornehmen.

* **Recht auf Widerspruch gegen die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten.**

Sie haben das Recht, unter Bezugnahme auf Ihre persönlichen Umstände gegen die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten auf der Grundlage unseres berechtigten Interesses (Art. 6 (1) f) DSGVO) Widerspruch einzulegen. Darüber hinaus können Sie auch jederzeit der Verwendung Ihrer personenbezogenen Daten zu Direktwerbungszwecken widersprechen. Wenn Sie uns mitteilen, dass Sie keine weiteren Direktwerbungs-Informationen mehr von uns erhalten möchten, werden wir das Marketing Ihnen gegenüber einstellen und Ihnen kein entsprechendes Material mehr zusenden.

* **Recht auf Widerspruch gegen eine automatisierte Entscheidung, die Sie erheblich beeinträchtigt**.

Sie haben das Recht, gegen eine automatisierte Entscheidung von uns Widerspruch einzulegen, wenn die Entscheidung Ihnen gegenüber rechtliche Wirkung entfaltet oder Sie in ähnlicher Weise erheblich beeinträchtigt. In Abschnitt 6 wird erläutert, wie wir automatisierte Entscheidungen nutzen.

* **Recht auf Widerruf einer Einwilligung.**

Wie in untenstehendem Abschnitt 5 beschrieben, haben Sie in Fällen, in denen wir Ihre personenbezogenen Daten auf der Grundlage Ihrer Einwilligung oder expliziten Einwilligung verarbeiten, das Recht, diese Einwilligung jederzeit zu widerrufen. Wenn Sie Ihre Einwilligung widerrufen, werden wir die Verarbeitung Ihrer Daten für die entsprechenden Zwecke einstellen.

* **Recht auf Einreichung einer Beschwerde.**

Wenn Sie sich darüber beschweren möchten, wie wir Ihre personenbezogenen Daten verarbeiten, haben Sie das Recht, eine Beschwerde beim Hessischen Beauftragte für Datenschutz und Informationsfreiheit, der hessischen Aufsichtsbehörde, verantwortlich für die Verarbeitung personenbezogener Daten durch uns, einzureichen. Sie erreichen den Hessischen Beauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit über den folgenden Link: [LINK ZUR ZUSTÄNDIGEN LANDESDATENSCHUTZBEHÖRDE].

**3. Welche Art von personenbezogenen Daten erheben wir?**

In diesem Abschnitt erläutern wir die verschiedenen Arten der von uns erhobenen oder sonst verarbeiteten personenbezogenen Daten. Nicht immer erheben wir alle, hier beispielhaft genannten Daten. Welche Daten wir genau erheben, ergibt sich jeweils aus den im Einzelfall von Ihnen gewählten digitalen Inhalten. In Abschnitt 4 beschreiben wir, zu welchen Zwecken wir diese Arten personenbezogener Daten verwenden.

* **Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen** - Vorname & Name, E-Mail Adresse, User ID.
* **Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln**- Vorname & Name, Geburtsdatum, User ID.
* **JudoPass Lizenz Daten** - Lichtbild, Vorname & Name, Geschlecht, Judopass-Lizenznummer, Geburtstag, Nationalität, Gültigkeit, Graduierung, Verein, QR-Code (hierin enthalten: Vorname, Name, Geschlecht, JudoPass- Lizenznummer, Geburtstag, Nationalität, Gültigkeit, Graduierung).
* **JudoPass Lizenz Daten** **von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln**- Lichtbild, Vorname & Name, Geschlecht, Judopass-Lizenznummer, Geburtstag, Nationalität, Gültigkeit, Graduierung, Verein, QR-Code (hierin enthalten: Vorname, Name, Geschlecht, JudoPass- Lizenznummer, Geburtstag, Nationalität, Gültigkeit, Graduierung).
* **Weitere Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen**- Geburtsort, Anschrift, Mobiltelefonnummer, Bestell-ID, usw.
* **Weitere Identifikations- und Kontaktdaten der Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln** - Geburtsort, Anschrift, Mobiltelefonnummer, Bestell-ID, usw.
* **Zahlungsinformationen** - Rechnungsadresse, Umsatzsteuer-ID.
* **Inhaltsdaten bei der Nutzung unserer digitalen Inhalte** - Daten, die Sie im Rahmen der Nutzung unserer digitalen Inhalte produzieren und über das DJB Portal oder die JudoPass App nutzen oder teilen, z.B. Texteingaben, Dokumente, Fotografien, Videos, Bewerberdaten wie Lebenslauf, Arbeitszeugnis.
* **Besondere Arten von Daten:**

1. **Daten von Kindern** - Kontakt- und Identifikationsdaten der Kinder, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln.
2. **Besondere Kategorien von Daten** - Besondere Kategorien von Daten sind z.B. Informationen über Ihre Herkunft oder Ihren Gesundheitszustand.
3. **Daten über strafrechtliche Verurteilungen und Straftaten** - oder damit zusammenhängende Sicherungsmaßregeln, z.B. erweitertes Führungszeugnis.

* **Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal**- Welche digitalen Inhalten und welche Funktionen dieser digitalen Inhalten Sie genutzt haben und wie Sie sie genutzt haben, z.B. gewählte Funktionen oder Kontext.
* **Informationen Dritter bei Ihrer Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal** - Daten, die uns von Ihnen gewählte Dritte (z.B. Ihrem Landesverband - siehe auch Abschnitt 7) im Rahmen Ihrer Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal zur Verfügung stellen, z.B. Informationen darüber, wie Sie mit einem solchen Partner interagieren, für welchen Anwendungsfall Sie unsere digitalen Inhalte über das DJB Portal mit dem Partner nutzen.
* **Technische Informationen, die durch Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal von uns generiert werden** - Technische Daten wie z. B. Antwortzeit von Webseiten, Download-Fehler, Datum und Uhrzeit, wann Sie unsere digitalen Inhalte über das DJB Portal genutzt haben.
* **Informationen über Ihre Kontakte mit uns im Rahmen von Support**- Chat-Konversationen, E-Mail-Korrespondenz.
* **Geräteinformationen**- Geräte-ID, IP-Adresse, Spracheinstellungen, Browsereinstellungen, Zeitzone, Betriebssystem, Plattform, Bildschirmauflösung und ähnliche Daten über Ihre Geräte und Geräteeinstellungen/Nutzung.
* **Weitere dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten**- Im Rahmen der Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal können wir weitere personenbezogene Daten verarbeiten, die nicht unter die oben aufgeführten Arten fallen. Wir werden Sie im Einzelfall darüber informieren, welche weiteren dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten wir in diesem Fall verarbeiten.

**4. Welche personenbezogenen Daten werden für welche Zwecke und auf welcher Rechtsgrundlage verwendet?**

In den nachfolgenden Tabellen erfahren Sie mehr darüber:

* wofür (zu welchem Zweck) wir Ihre personenbezogenen Daten verwenden oder verwenden können;
* welche Arten personenbezogener Daten wir für den jeweiligen Zweck nutzen und ob die personenbezogenen Daten direkt von Ihnen oder aus einer anderen Quelle stammen. Falls wir personenbezogene Daten über Sie aus einer anderen Quelle erhalten haben, geben wir den Namen dieser Quelle in Klammern an;
* welche Rechte wir nach den geltenden Datenschutzgesetzen (z.B. der DSGVO) haben, um die Daten über Sie zu verarbeiten, und was als unsere "Rechtsgrundlage" bezeichnet wird;
* wann wir die Verwendung der personenbezogenen Daten für den jeweiligen Zweck einstellen.

**4.1. Zwecke, für die Ihre personenbezogenen Daten verwendet werden, wenn wir Ihre Daten mittels digitaler Mitgliederverwaltung verarbeiten.**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Zweck der Verarbeitung - was wir tun und warum.** | **Arten von personenbezogenen Daten, die für den Zweck verwendet werden, und woher sie stammen (Quelle).**  **Im Abschnitt 3 finden Sie weitere Informationen über die verschiedenen Arten von personenbezogenen Daten.** | **Rechtsgrundlage für die Verarbeitung gemäß der DSGVO.** | **Zu welchem Zeitpunkt der Zweck für die Verarbeitung der personenbezogenen Daten nicht mehr gegeben ist.**  **Im Abschnitt 9 finden Sie weitere Informationen über den Zeitpunkt der Datenlöschung durch uns.** |
| Um Ihre Daten in Übereinstimmung mit unseren Nutzungsbedingungen mittels unserer digitalen Mitgliederverwaltung zu verwalten. Dies umfasst das Empfangen, Speichern, Erstellen und Versenden von Informationen an Sie (kein Marketing). | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden).  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Um Umfragen zur Zufriedenheit und Marktumfragen durchführen zu können sowie Bewertungen von Ihnen erbitten zu können, per E-Mail, Textnachrichten, Telefonanrufen oder über andere Kommunikationskanäle.  Wenn Sie eine solche Verarbeitung nicht wünschen, kontaktieren Sie uns bitte, um uns dies mitzuteilen. Siehe Abschnitt 2 für weitere Informationen zu Ihren Rechten. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kam wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, solche Umfragen durchzuführen, dass die Verarbeitung zur Erreichung dieses Zwecks erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht für diesen Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden).  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Gewährleistung der Netzwerk- und Informationssicherheit. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kam wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, die Netzwerk- und Informationssicherheit gewährleisten zu können, dass die Verarbeitung zur Erreichung dieses Zwecks erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Es ist auch in Ihrem Interesse als Kunde, dass wir eine gute Informationssicherheit gewährleisten.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden).  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Um Sie als schutzbedürftige Person zu unterstützen (d.h., wenn Sie aufgrund besonderer Umstände zusätzliche Unterstützung bei der Kontaktaufnahme mit uns benötigen). Das bedeutet, dass wir Ihnen besondere Unterstützung anbieten können, z.B. wenn Sie den Support kontaktieren. Siehe auch ausführlich unten unter: *4.3 Verarbeitung von Daten bei Kontakt mit unserem Support.* | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf Ihrer Einwilligung (Art. 6 (1) a) DSGVO).  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn Sie uns mitteilen, dass Sie nicht mehr als schutzbedürftige Person einzustufen sind oder Ihre Einwilligung widerrufen. Wir stellen diese Verarbeitung auch ein, wenn und sobald Sie uns mitteilen, dass Sie nicht länger Mitglied bei uns sein möchten, z.B. indem Sie Ihre Mitgliedschaft beenden. |
| Um Risikoanalysen durchzuführen, Betrug zu verhindern und Risikomanagement zu betreiben.  Wir führen die Verarbeitung in bestimmten Fällen durch, um Ihre Identität zu bestätigen und sicherzustellen, dass die von Ihnen angegebenen Daten korrekt sind, sowie um Straftaten zu verhindern.  Diese Verarbeitung stellt ein Profiling und eine automatisierte Entscheidungsfindung dar. Wir nutzen die automatisierte Entscheidungsfindung zu diesem Zweck, um feststellen zu können, ob Sie ein Betrugsrisiko darstellen. Weitere Informationen zum Profiling und zu automatisierten Entscheidungen finden Sie in Abschnitt 6. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden).  Wenn wir ein Risiko durch Sie identifiziert haben, werden wir Ihre Daten weiterhin für diesen Zweck verwenden und - soweit notwendig - unsere Risikobewertung kontinuierlich aktualisieren.  Wir verarbeiten Ihre Daten so lange, wie wir gesetzlich zur Aufbewahrung Ihrer Daten verpflichtet sind. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Durchführung von Datenanalysen für die Produktentwicklung und -testung zur Gestaltung, Verbesserung und Weiterentwicklung der Digitalen Mitgliederverwaltung und unseren digitalen Inhalten. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse an der Durchführung von Datenanalysen für Produktentwicklungs- und Testzwecke haben. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung erforderlich ist, um den Zweck der Verarbeitung zu erreichen, und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Darüber hinaus profitieren auch Sie als Kunde von dieser Verarbeitung, da sie hilft, fehlerfreie und nachhaltige Dienste bereitzustellen.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden).  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Erstellung von Statistiken und Berichten für wirtschaftliche Analysen oder Analysen von Trends oder Transaktionsvolumen in bestimmten Regionen oder Branchen (soweit möglich, erfolgt im ersten Schritt eine Anonymisierung der Daten, d.h. es findet im Anschluss keine Verarbeitung personenbezogener Daten mehr statt). | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, statistische Daten und Berichte für diesen Zweck zu erstellen. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung erforderlich ist, um den Zweck der Verarbeitung zu erreichen, und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden).  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Weitergabe Ihrer personenbezogenen Daten an die in Abschnitt 7.1 beschriebenen Kategorien von Empfängern. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Je nach Empfänger unterschiedlich (siehe Abschnitt 7.1).  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden).  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Um zu entscheiden, ob und welche Art von Marketing wir Ihnen anbieten werden.  Wenn Sie eine solche Verarbeitung nicht wünschen, kontaktieren Sie uns bitte, um uns dies mitzuteilen. Wir werden dann die Nutzung Ihrer Daten zu Marketingzwecken beenden. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Die Verarbeitung kann ein Profiling darstellen. Siehe Abschnitt 6 für weitere Informationen zu Ihren Rechten. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, zu ermitteln, welche Art von Marketing wir Ihnen anbieten sollten. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung zur Verfolgung dieses Interesses erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Dies geschieht unter Berücksichtigung der Tatsache, dass Marketing in der DSGVO als ein Beispiel für ein berechtigtes Interesse aufgeführt ist.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet, d.h. in der Regel, wenn Sie Ihr DJB Nutzerkonto löschen, oder Sie uns darüber informieren, dass Sie an dieser Verarbeitung kein Interesse haben. |
| Wenn Sie einverstanden sind, um Ihnen Informationen über unsere digitalen Inhalte zukommen zu lassen, sowie über solche digitalen Inhalte, die von oder in Kooperation mit unseren Partnern angeboten werden.  Wenn Sie eine solche Verarbeitung nicht wünschen, kontaktieren Sie uns bitte, um uns dies mitzuteilen. Wir werden dann die Nutzung Ihrer Daten zu Marketingzwecken beenden. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf Ihrer Einwilligung (Art. 6 (1) a) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet, d.h. in der Regel, wenn Sie Ihr DJB Nutzerkonto löschen, oder Sie uns darüber informieren, dass Sie an dieser Verarbeitung kein Interesse haben. |
| Um uns vor rechtlichen Ansprüchen zu schützen und die rechtlichen Interessen von uns zu wahren. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten.   Im Falle eines Rechtsstreits können wir auch andere Arten von personenbezogenen Daten über Sie erheben, wenn wir diese zur Ausübung unserer Rechte benötigen. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, uns vor Rechtsansprüchen schützen zu können. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung erforderlich ist, um den Zweck der Verarbeitung zu erreichen, und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden).  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Informationen in seinen Systemen aufbewahren müssen, zum Beispiel um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |

**4.2. Zwecke, für die Ihre personenbezogenen Daten verwendet werden, sobald Sie über uns die DJB JudoPass Lizenz beantragen und nutzen.**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Zweck der Verarbeitung - was wir tun und warum.** | **Arten von personenbezogenen Daten, die für den Zweck verwendet werden, und woher sie stammen (Quelle).**  **Im Abschnitt 3 finden Sie weitere Informationen über die verschiedenen Arten von personenbezogenen Daten.** | **Rechtsgrundlage für die Verarbeitung gemäß der DSGVO.** | **Zu welchem Zeitpunkt der Zweck für die Verarbeitung der personenbezogenen Daten nicht mehr gegeben ist.**  **Im Abschnitt 9 finden Sie weitere Informationen über den Zeitpunkt der Datenlöschung durch uns.** |
| Um Ihre DJB JudoPass Lizenz in Übereinstimmung mit unseren Nutzungsbedingungen zu beantragen. Dies umfasst das Erstellen und das elektronische Versenden oder Bereitstellen von Informationen an Sie (kein Marketing). | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * DJB JudoPass Lizenz Daten * DJB JudoPass Lizenz Daten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet und Sie uns anweisen, die Daten zu löschen.  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Um Sie als schutzbedürftige Person zu unterstützen (d.h., wenn Sie aufgrund besonderer Umstände zusätzliche Unterstützung bei der Kontaktaufnahme mit uns benötigen). Das bedeutet, dass wir Ihnen besondere Unterstützung anbieten können, z.B. wenn Sie den Support kontaktieren. Siehe auch ausführlich unten unter: *4.3 Verarbeitung von Daten bei Kontakt mit unserem Support.* | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * DJB JudoPass Lizenz Daten * DJB JudoPass Lizenz Daten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf Ihrer Einwilligung (Art. 6 (1) a) DSGVO).  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn Sie uns mitteilen, dass Sie nicht mehr als schutzbedürftige Person einzustufen sind oder Ihre Einwilligung widerrufen. Wir stellen diese Verarbeitung auch ein, wenn und sobald Sie uns mitteilen, dass Sie nicht länger Mitglied von uns sein möchten, z.B. indem Sie Ihre Mitgliedschaft beenden. |
| Um Risikoanalysen durchzuführen, Betrug zu verhindern und Risikomanagement zu betreiben.  Wir führen die Verarbeitung in bestimmten Fällen durch, um Ihre Identität zu bestätigen und sicherzustellen, dass die von Ihnen angegebenen Daten korrekt sind, sowie um Straftaten zu verhindern.  Diese Verarbeitung stellt ein Profiling und eine automatisierte Entscheidungsfindung dar. Wir nutzen die automatisierte Entscheidungsfindung zu diesem Zweck, um feststellen zu können, ob Sie ein Betrugsrisiko darstellen. Weitere Informationen zum Profiling und zu automatisierten Entscheidungen finden Sie in Abschnitt 6. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * DJB JudoPass Lizenz Daten * DJB JudoPass Lizenz Daten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden) und Sie uns anweisen, die Daten zu löschen.  Wenn wir ein Risiko durch Sie identifiziert haben, werden wir Ihre Daten weiterhin für diesen Zweck verwenden und - soweit notwendig - unsere Risikobewertung kontinuierlich aktualisieren.  Wir verarbeiten Ihre Daten so lange, wie wir gesetzlich zur Aufbewahrung Ihrer Daten verpflichtet sind. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Erstellung von Statistiken und Berichten für wirtschaftliche Analysen oder Analysen von Trends oder Transaktionsvolumen in bestimmten Regionen oder Branchen (soweit möglich, erfolgt im ersten Schritt eine Anonymisierung der Daten, d.h. es findet im Anschluss keine Verarbeitung personenbezogener Daten mehr statt). | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * DJB JudoPass Lizenz Daten * DJB JudoPass Lizenz Daten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, statistische Daten und Berichte für diesen Zweck zu erstellen. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung erforderlich ist, um den Zweck der Verarbeitung zu erreichen, und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden) und Sie uns anweisen, die Daten zu löschen.  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Weitergabe Ihrer personenbezogenen Daten an die in Abschnitt 7.1 beschriebenen Kategorien von Empfängern. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * DJB JudoPass Lizenz Daten * DJB JudoPass Lizenz Daten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Je nach Empfänger unterschiedlich (siehe Abschnitt 7.1).  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden) und Sie uns anweisen, die Daten zu löschen.  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Um uns vor rechtlichen Ansprüchen zu schützen und die rechtlichen Interessen von uns zu wahren. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Basis Identifikationsdaten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * DJB JudoPass Lizenz Daten * DJB JudoPass Lizenz Daten von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Daten von Kindern.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten.   Im Falle eines Rechtsstreits können wir auch andere Arten von personenbezogenen Daten über Sie erheben, wenn wir diese zur Ausübung unserer Rechte benötigen. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, uns vor Rechtsansprüchen schützen zu können. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung erforderlich ist, um den Zweck der Verarbeitung zu erreichen, und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Soweit wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden) und Sie uns anweisen, die Daten zu löschen.  Wenn Sie Ihre Mitgliedschaft in allen Vereinen beenden, archivieren wir diese Daten, damit Sie im Falle eines Wiedereintritts in einen Verein diese Daten weiterverwenden können.  Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Informationen in seinen Systemen aufbewahren müssen, zum Beispiel um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |

**4.3. Zwecke, für die Ihre personenbezogenen Daten verwendet werden, sobald Sie unsere digitalen Inhalte über das DJB Portal (inklusive JudoPass App) nutzen.**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Zweck der Verarbeitung - was wir tun und warum.** | **Arten von personenbezogenen Daten, die für den Zweck verwendet werden, und woher sie stammen (Quelle).**  **Im Abschnitt 3 finden Sie weitere Informationen über die verschiedenen Arten von personenbezogenen Daten.** | **Rechtsgrundlage für die Verarbeitung gemäß der DSGVO.** | **Zu welchem Zeitpunkt der Zweck für die Verarbeitung der personenbezogenen Daten nicht mehr gegeben ist.**  **Im Abschnitt 9 finden Sie weitere Informationen über den Zeitpunkt der Datenlöschung durch uns.** |
| Um unsere Beziehung mit Ihnen für unsere digitalen Inhalte im DJB Portal und jeden von Ihnen genutzten digitalen Inhalt in Übereinstimmung mit unseren Nutzungsbedingungen zu verwalten. Dies umfasst das Erstellen und elektronische Bereitstellen von Informationen an Sie (kein Marketing). | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten, d.h.:  Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Kontakt- und Identifikationsdaten von Ihnen * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten der Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Zahlungsinformationen * Inhaltsdaten * Besondere Arten von Daten.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Wenn wir Daten von Kindern verarbeiten, die Sie uns bereitstellen, erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO).  Wenn wir Informationen verarbeiten, die Besondere Kategorien von Daten darstellen (z.B. aus Dateien, die Sie hochladen), erfolgt unsere Verarbeitung auf der Grundlage Ihrer ausdrücklichen Einwilligung (Art. 9 (2) a) DSGVO).  Wenn wir Informationen verarbeiten, die Daten über strafrechtliche Verurteilungen und Straftaten oder damit zusammenhängende Sicherungsmaßregeln darstellen (z.B. aus Dateien, die Sie hochladen), erfolgt unsere Verarbeitung nur, wenn dies nach dem Unionsrecht oder dem Recht der Mitgliedstaaten, das geeignete Garantien für Ihre Rechte und Freiheiten vorsieht, zulässig ist (Art. 10 DSGVO). | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden). |
| Um Umfragen zur Zufriedenheit und Marktumfragen durchführen zu können sowie Bewertungen von Ihnen erbitten zu können, per E-Mail, Textnachrichten, Telefonanrufen oder über andere Kommunikationskanäle.  Wenn Sie eine solche Verarbeitung nicht wünschen, kontaktieren Sie uns bitte, um uns dies mitzuteilen. Siehe Abschnitt 2 für weitere Informationen zu Ihren Rechten. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Kontakt- und Identifikationsdaten von Ihnen * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten der Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Inhaltsdaten.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Kontakte mit unserem Support (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kam wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, solche Umfragen durchzuführen, dass die Verarbeitung zur Erreichung dieses Zwecks erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht für diesen Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Wenn der Vertrag zwischen Ihnen und uns endet (in der Regel, wenn Sie ihre Mitgliedschaft beenden). |
| Gewährleistung der Netzwerk- und Informationssicherheit beim DJB Portal. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Kontakt- und Identifikationsdaten von Ihnen   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kam wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, die Netzwerk- und Informationssicherheit gewährleisten zu können, dass die Verarbeitung zur Erreichung dieses Zwecks erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Es ist auch in Ihrem Interesse als Kunde, dass wir eine gute Informationssicherheit gewährleisten.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Ihre Daten werden so lange verarbeitet, wie Sie das DJB Portal nutzen. |
| Um Sie als schutzbedürftige Person zu unterstützen (d.h., wenn Sie aufgrund besonderer Umstände zusätzliche Unterstützung bei der Kontaktaufnahme mit uns benötigen). Das bedeutet, dass wir Ihnen besondere Unterstützung anbieten können, z.B. wenn Sie den Support kontaktieren. | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Die Verarbeitung basiert auf Ihrer Einwilligung (Art. 6 (1) a), Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Wenn Sie uns mitteilen, dass Sie nicht mehr als schutzbedürftige Person einzustufen sind oder Ihre Einwilligung widerrufen. Wir stellen diese Verarbeitung auch ein, wenn und sobald Sie uns mitteilen, dass Sie nicht länger Kunde von uns sein möchten. |
| Um Risikoanalysen durchzuführen, Betrug zu verhindern und Risikomanagement zu betreiben.  Wir führen die Verarbeitung in bestimmten Fällen durch, um Ihre Identität zu bestätigen und sicherzustellen, dass die von Ihnen angegebenen Daten korrekt sind, sowie um Straftaten zu verhindern.  Diese Verarbeitung stellt ein Profiling und eine automatisierte Entscheidungsfindung dar. Wir nutzen die automatisierte Entscheidungsfindung zu diesem Zweck, um feststellen zu können, ob Sie ein Betrugsrisiko darstellen. Weitere Informationen zum Profiling und zu automatisierten Entscheidungen finden Sie in Abschnitt 6. | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Diese Verarbeitung erfolgt für die Dauer Ihrer Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal.  Wenn wir ein Risiko durch Sie identifiziert haben, werden wir Ihre Daten weiterhin für diesen Zweck verwenden und - soweit notwendig - unsere Risikobewertung kontinuierlich aktualisieren.    Wir verarbeiten Ihre Daten so lange, wie wir gesetzlich zur Aufbewahrung Ihrer Daten verpflichtet sind. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Durchführung von Datenanalysen für die Produktentwicklung und -testung zur Gestaltung, Verbesserung und Weiterentwicklung unserer Inhalte über das DJB Portal (soweit möglich, erfolgt im ersten Schritt eine Anonymisierung der Daten, d.h. es findet im Anschluss keine Verarbeitung personenbezogener Daten mehr statt). | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse an der Durchführung von Datenanalysen für Produktentwicklungs- und Testzwecke haben. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung erforderlich ist, um den Zweck der Verarbeitung zu erreichen, und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Darüber hinaus profitieren auch Sie als Kunde von dieser Verarbeitung, da sie hilft, fehlerfreie und nachhaltige Dienste bereitzustellen.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Erstellung von Statistiken und Berichten für wirtschaftliche Analysen oder Analysen von Trends oder Transaktionsvolumen in bestimmten Regionen oder Branchen (soweit möglich, erfolgt im ersten Schritt eine Anonymisierung der Daten, d.h. es findet im Anschluss keine Verarbeitung personenbezogener Daten mehr statt). | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, statistische Daten und Berichte für diesen Zweck zu erstellen. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung erforderlich ist, um den Zweck der Verarbeitung zu erreichen, und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Weitergabe Ihrer personenbezogenen Daten an die in Abschnitt 7.1 beschriebenen Kategorien von Empfängern. | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Je nach Empfänger unterschiedlich (siehe Abschnitt 7.1).  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Um zu entscheiden, ob und welche Art von Marketing wir Ihnen anbieten werden.  Wenn Sie eine solche Verarbeitung nicht wünschen, kontaktieren Sie uns bitte, um uns dies mitzuteilen. Wir werden dann die Nutzung Ihrer Daten zu Marketingzwecken beenden. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Die Verarbeitung kann ein Profiling darstellen. Siehe Abschnitt 6 für weitere Informationen zu Ihren Rechten. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Kontakt- und Identifikationsdaten von Ihnen. * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten der Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Technische Informationen (wir) * Geräteinformationen. (Ihr Gerät) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, zu ermitteln, welche Art von Marketing wir Ihnen anbieten sollten. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung zur Verfolgung dieses Interesses erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Dies geschieht unter Berücksichtigung der Tatsache, dass Marketing in der DSGVO als ein Beispiel für ein berechtigtes Interesse aufgeführt ist.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Wenn Sie uns mitteilen, dass Sie an dieser Verarbeitung nicht interessiert sind. |
| Wenn Sie einverstanden sind, um Ihnen Informationen über unsere digitalen Inhalte und sonstigen Produkte und Dienste zukommen zu lassen, sowie über solche digitalen Inhalte, die in Kooperation mit unseren Partnern angeboten werden.  Wenn Sie eine solche Verarbeitung nicht wünschen, kontaktieren Sie uns bitte, um uns dies mitzuteilen. Wir werden dann die Nutzung Ihrer Daten zu Marketingzwecken beenden. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Kontakt- und Identifikationsdaten von Ihnen. * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten der Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Informationen Dritter (Partner) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung basiert auf Ihrer Einwilligung (Art. 6 (1) a) DSGVO). | Wenn Sie sich abmelden oder uns darüber informieren, dass Sie an dieser Verarbeitung kein Interesse haben. |
| Um uns vor rechtlichen Ansprüchen zu schützen und die rechtlichen Interessen von uns zu wahren. | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten.  Im Falle eines Rechtsstreits können wir auch andere Arten von personenbezogenen Daten über Sie erheben, wenn wir diese zur Ausübung unserer Rechte benötigen. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, uns vor Rechtsansprüchen schützen zu können. Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung erforderlich ist, um den Zweck der Verarbeitung zu erreichen, und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Informationen in seinen Systemen aufbewahren müssen, zum Beispiel um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |

**4.4. Verarbeitung von Daten bei Kontakt mit unserem Support.**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Zweck der Verarbeitung - was wir tun und warum.** | **Arten von personenbezogenen Daten, die für den Zweck verwendet werden, und woher sie stammen (Quelle).**  **Im Abschnitt 3 finden Sie weitere Informationen über die verschiedenen Arten von personenbezogenen Daten.** | **Rechtsgrundlage für die Verarbeitung gemäß der DSGVO.** | **Zu welchem Zeitpunkt der Zweck für die Verarbeitung der personenbezogenen Daten nicht mehr gegeben ist.**  **Im Abschnitt 9 finden Sie weitere Informationen über den Zeitpunkt der Datenlöschung durch uns.** |
| Zur Bearbeitung sämtlicher Angelegenheiten, die von Ihnen an unseren Support herangetragen werden.  Dies umfasst die Aufbewahrung verschiedener Formen von Gesprächen zur Dokumentation von Kundenproblemen sowie zu Sicherheitszwecken und zur Betrugsbekämpfung. | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Diese Verarbeitung erfolgt über den gesamten Zeitraum hinweg, in dem wir die Daten in unseren Systemen aufbewahren müssen, z.B., um den mit Ihnen abgeschlossenen Vertrag zu erfüllen oder um geltendem Recht zu entsprechen. Weitere Informationen zu unseren gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und -rechten finden Sie in Abschnitt 9. |
| Zur Qualitäts- und Serviceverbesserung (zur Gewährleistung eines zufriedenstellenden Supports).  Wir können Telefongespräche sowie Bildschirmfreigabe-Sitzungen zwischen Ihnen und unseren Mitarbeitern zu Qualitätszwecken aufzeichnen, um die Qualität des DJB Portals und unseren digitalen Inhalte zu verbessern. | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse an der Verbesserung unserer Dienstleistungen, der internen Ausbildung und der Qualitätskontrolle haben. Wir stellen sicher, dass die Verarbeitung zur Erreichung dieses Zwecks erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht für diesen Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Als Kunde haben Sie auch ein Interesse an der Qualität Ihrer Interaktionen mit uns.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Wir verarbeiten die Aufzeichnungen von Telefongesprächen für eine Dauer bis zu 90 Tagen und von Bildschirmfreigabe-Sitzungen für eine Dauer bis zu 30 Tagen zu Qualitätssicherungszwecken. |
| Um zu dokumentieren, was gesagt wurde, wenn Sie mit unserem Support sprechen (damit sichergestellt wird, dass wir alles, was vereinbart oder besprochen wurde, dokumentieren).  Wir nutzen aufgezeichnete Telefongespräche zwischen Ihnen und unseren Angestellten sowie die Anmerkungen unserer Angestellten, um zu dokumentieren, was gesagt bzw. vereinbart wurde. | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Die Verarbeitung basiert auf einer Interessenabwägung (Art. 6 (1) f) DSGVO). Im Rahmen der Interessenabwägung kamen wir zum Schluss, dass wir ein berechtigtes Interesse daran haben, die Kommunikation mit unserem Support zu dokumentieren. Wir stellen sicher, dass die Verarbeitung zur Erreichung dieses Zwecks erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht für diesen Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Als Kunde haben Sie auch ein Interesse daran sicherzustellen, dass unparteiische Hilfsmittel zur Verfügung stehen, um das Besprochene zu dokumentieren.  Sie können sich mit uns in Verbindung setzen, um weitere Informationen dazu zu erhalten, wie diese Abwägung vorgenommen wurde. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12.  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | 90 Tage ab dem Tag, an dem die Aufzeichnung gemacht wurde. |
| Wenn Sie über Social Media wie Facebook oder Twitter mit uns in Kontakt treten, werden Ihre personenbezogenen Daten auch von diesen Unternehmen in Übereinstimmung mit deren Datenschutzerklärungen erhoben und verarbeitet. Dies gilt ebenso für die Antwort, die Sie von uns erhalten. Wir verarbeiten diese Informationen, um Ihre Fragen zu beantworten. | Alle in Abschnitt 3 genannten Arten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Sobald wir Ihre Frage(n) beantwortet haben. |
| Zur Bearbeitung freiwilliger Sperren für die Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal oder bestimmten digitalen Inhalten durch Sie oder Personen, für die Sie ein Unterkonto aktiviert haben, d.h. wenn Sie uns kontaktieren und uns bitten, Sie oder die Personen, für die Sie ein Unterkonto aktiviert haben, von der Nutzung auszuschließen. Ihre freiwillige Sperre kann von Ihnen jederzeit aufgehoben werden, indem Sie uns wieder kontaktieren. | Von Ihnen:   * Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Kontakt- und Identifikationsdaten von Ihnen * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen * Weitere Identifikations- und Kontaktdaten der Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln * Besondere Arten von Daten.   Aus anderen Quellen:   * Informationen über Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal (wir) * Dienstleistungsspezifische personenbezogene Daten. | Die Verarbeitung ist erforderlich, damit wir einen Vertrag mit Ihnen eingehen und die daraus ergebenden Pflichten erfüllen können (Art. 6 (1) b) DSGVO).  Besondere Arten von Daten werden basierend auf Ihrer Einwilligung verarbeitet (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO). | Wenn Sie uns mitteilen, dass Sie nicht mehr für die Dienste gesperrt werden wollen oder Ihre Einwilligung widerrufen.  Wir stellen diese Verarbeitung auch dann ein, wenn Sie uns mitteilen, dass sie nicht länger zu unseren Kunden möchten. |

**5. Wie können Sie eine Einwilligung widerrufen?**

Wenn wir Ihre personenbezogenen Daten auf Grundlage Ihrer Einwilligung verwenden, können Sie Ihre Einwilligung jederzeit widerrufen. Sie können dies per E-Mail an die E-Mail Adresse *[EMAIL]* oder über die Kontaktinformationen in Abschnitt 12 tun.

Wie in Abschnitt 2 oben beschrieben, haben Sie auch das Recht, der Verarbeitung bestimmter personenbezogenen Daten zu widersprechen (z.B. können Sie das Marketing abstellen). Sie haben auch das Recht, bestimmte personenbezogene Daten löschen zu lassen, wie in Abschnitt 2 weiter beschrieben ist.

**6. Wie erfolgen Profiling & automatisierte Entscheidungen, die Sie maßgeblich betreffen?**

**6.1. Profiling durch uns hinsichtlich Ihnen als Kunde.**

„Profiling“ ist eine automatisierte Verarbeitung personenbezogener Daten zur Bewertung bestimmter Aspekte Ihrer Person, etwa durch die Analyse oder Vorhersage Ihrer persönlichen Präferenzen, z.B. von Ihnen gewählte digitale Inhalte im Kontext des DJB Portals. Gleichzeitig vergleichen wir Ihre Daten mit dem, was unsere anderen Nutzer, die unsere Dienste ähnlich wie Sie nutzen, bevorzugt haben.

In Abschnitt 4 oben finden Sie detaillierte Informationen zum Zweck des Profilings durch uns sowie zu den Arten personenbezogener Daten, die für den jeweiligen Anlass und das jeweilige Profiling verwendet werden. Das Profiling für diese Zwecke hat keine erheblichen Auswirkungen für Sie als Nutzer und Kunde von uns.

Wir verwenden das Profiling für die folgenden Zwecke:

* Um unsere maßgeschneiderten Dienste zu entwickeln und zur Verfügung zu stellen sowie deren Inhalt auf Grundlage Ihrer potenziellen Interessen anpassen (dies gilt für die Benutzeroberfläche, die App und deren verschiedenen Funktionen), und
* um Ihnen maßgeschneidertes Marketing zur Verfügung zu stellen, sowohl über unsere eigenen als auch über externe Plattformen und Dienste.

Wenden Sie sich bitte an uns, wenn Sie Fragen zur Funktionsweise des Profilingverfahrens haben. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. Sie können unserem Marketing-Profiling jederzeit widersprechen, indem Sie sich mit uns in Verbindung setzen (dann werden wir das Profiling zu Marketingzwecken einstellen). Sie können auch das Profiling für unsere Dienste beenden, indem Sie den Dienst kündigen, z.B. indem Sie Ihr DJB Nutzerkonto löschen.

**6.2. Automatisierte Entscheidungen, die Sie in erheblicher Weise betreffen.**

Die Bezeichnung “*automatisierte Entscheidungen, die rechtliche Wirkungen entfalten*” oder “*automatisierte Entscheidungen, die Sie in ähnlicher Weise erheblich beeinträchtigen*” bedeutet, dass bestimmte Entscheidungen im DJB Portal oder in bestimmten digitalen Inhalten vollständig automatisiert sind, ohne dass unsere Mitarbeiter daran beteiligt sind. Diese Entscheidungen haben eine erhebliche Auswirkung auf Sie als Kunde und sind mit rechtlichen Wirkungen vergleichbar. Indem solche Entscheidungen automatisch getroffen werden, erhöhen wir unsere Objektivität und Transparenz bei der Entscheidung, Ihnen das DJB Portal oder bestimmte digitale Inhalte anzubieten. Gleichzeitig haben Sie jederzeit das Recht, diesen Entscheidungen zu widersprechen. Mehr darüber, wie Sie gegen diese Entscheidungen Widerspruch einlegen können, finden Sie am Ende dieses Abschnitts 6.2.

Automatisierte Entscheidungen, die Sie in erheblicher Weise betreffen, bedeuten auch, dass ein Profiling auf der Grundlage Ihrer Daten durchgeführt wird, bevor die Entscheidung getroffen wird. Dieses Profiling kann erfolgen, um festzustellen, ob Ihre Nutzung unserer digitalen Inhalte über das DJB Portal oder von bestimmten digitalen Inhalten ein Risiko für uns oder andere Nutzer des DJB Portals darstellt. Wir können ein Profil Ihres Nutzerverhaltens erstellen und diese Daten mit Verhaltensweisen und Umständen vergleichen, anhand derer wir das Risiko je nach Erheblichkeit unterschiedlich einstufen können.

*Wann treffen wir automatisierte Entscheidungen, die Sie in erheblicher Weise betreffen?*

Wir treffen solche automatisierten Entscheidungen, wenn wir:

* entscheiden, Sie bei Beantragung der DJB JudoPass Lizenz gemäß Ihres Auftrags zu unterstützen und entsprechende Maßnahmen auszuführen.
* entscheiden, Sie bei Beantragung der DJB JudoPass Lizenz nicht gemäß Ihres Auftrags zu unterstützen und entsprechende Maßnahmen nicht auszuführen.
* entscheiden, Ihnen digitale Inhalte über das DJB Portal bereitzustellen.
* entscheiden, Ihnen digitale Inhalte über das DJB Portal nicht bereitzustellen.
* entscheiden, ob Sie ein Betrugsrisiko darstellen, wenn unsere Verarbeitung zeigt, dass Ihr Verhalten auf ein mögliches betrügerisches Verhalten hinweist, dass Ihr Verhalten nicht mit der vorherigen Nutzung unserer Dienste übereinstimmt oder dass Sie versucht haben, Ihre wahre Identität zu verschleiern (sofern es im jeweiligen digitalen Inhalt auf diese Identität ankommt).

Diese automatisierten Entscheidungen können auf den von Ihnen an uns bereitgestellten Daten, Daten von Partnern und unseren eigenen internen Informationen basieren.

Die Arten personenbezogener Daten, die bei den jeweiligen Entscheidungen verwendet werden, sind in Abschnitt 4 aufgeführt. Siehe Abschnitt 7 für weitere Informationen darüber, an wen wir Daten in Verbindung mit dem Profiling bei automatisierten Entscheidungen weitergeben.

Wenn Ihr Antrag infolge der oben beschriebenen automatisierten Entscheidungen nicht genehmigt wird, können Sie das DJB Portal oder bestimmte digitale Inhalte möglicherweise nicht nutzen. Wir haben mehrere Sicherheitsmechanismen eingerichtet, um sicherzustellen, dass die Entscheidungen angemessen sind. Zu diesen Mechanismen gehört die laufende Überwachung unserer Entscheidungsmodelle sowie von Stichproben im Einzelfall. Sollten Sie Bedenken bezüglich eines bestimmten Ergebnisses haben, können Sie sich an uns wenden. Wir werden daraufhin überprüfen, ob das Verfahren angemessen und korrekt durchgeführt wurde. Sie können auch unter Befolgung folgender Schritte Widerspruch einlegen.

*Ihr Recht auf Widerspruch gegen diese automatisierten Entscheidungen*

Sie haben jederzeit das Recht, gegen eine automatisierte Entscheidung mit rechtlichen Folgen oder Entscheidungen, die Sie unter Umständen anderweitig erheblich beeinträchtigen könnten (in Zusammenhang mit dem entsprechenden Profiling), Widerspruch einzulegen, indem Sie eine E-Mail an die E-Mail Adresse *[EMAIL]* senden. Unsere Mitarbeiter werden dann die Entscheidung unter Berücksichtigung sämtlicher zusätzlichen von Ihnen zur Verfügung gestellten Informationen und der von Ihnen erläuterten Umstände überprüfen.

**7. An wen leiten wir Ihre personenbezogenen Daten weiter?**

Wenn wir Ihre personenbezogenen Daten weiterleiten, stellen wir sicher, dass der Empfänger sie in Übereinstimmung mit dieser Datenschutzerklärung verarbeitet, z.B. durch den Abschluss eines Datenübermittlungsvertrags oder Auftragsverarbeitungsvertrags mit dem Empfänger. Solche Verträge verpflichten den Empfänger, sämtliche erforderlichen vertraglichen, rechtlichen, technischen und organisatorischen Maßnahmen zu ergreifen, um sicherzustellen, dass Ihre Daten mit einem angemessenen Schutzniveau und in Übereinstimmung mit geltendem Recht verarbeitet werden.

**7.1. Kategorien von Empfängern, an die wir Ihre personenbezogenen Daten immer weitergeben, unabhängig davon, wie wir die digitale Mitgliederverwaltung nutzen oder Sie unsere digitalen Inhalte über das DJB Portal nutzen.**

**7.1.1. Dienstleister und Unterauftragnehmer**

*Beschreibung des Empfängers*: Dienstleister und Unterauftragnehmer sind Unternehmen, die nur berechtigt sind, die personenbezogenen Daten, die sie von uns erhalten, im Auftrag von uns, also als Auftragsverarbeiter, zu verarbeiten. Beispiele für solche Dienstleister und Unterauftragnehmer sind Software- und Datenspeicher-Anbieter oder Unternehmensberater.

Unser wesentlicher technischer Dienstleister und Unterauftragnehmer ist der DJB, der uns die digitale Mitgliederverwaltung sowie unseren Bereich im DJB Portal bereitstellt, sowie dessen technischer Dienstleister und Unterauftragnehmer **DokuMe GmbH**, mit Sitz in der Subbelrather Str. 436c, 50825 Köln, Deutschland, eingetragen im Handelsregister beim Amtsgericht Köln unter der Nummer HRB 90527, der effektiv die digitale Mitgliederverwaltung sowie unseren Bereich im DJB Portal technisch bereitstellt.

*Zweck und Rechtsgrundlage:* Wir können bestimmte Dienste und Funktionen nicht selbst erbringen. In diesem Fall benötigen wir Zugang zu Diensten und Funktionen von anderen Unternehmen, die uns bei der Erbringung dieser Dienste und Funktionen unterstützen.

Wir haben ein berechtigtes Interesse daran, auf diese Dienste und Funktionen zugreifen zu können (Art. 6 (1) f) DSGVO). Wir gewährleisten, dass die damit verbundene Verarbeitung zur Verfolgung dieses Interesses erforderlich ist und dass unser Interesse Ihr Recht, Ihre Daten nicht zu diesem Zweck verarbeiten zu lassen, überwiegt. Sie haben das Recht, aus Gründen, die sich aus den konkreten Umständen Ihres Falles ergeben, gegen diese Verarbeitung Widerspruch einzulegen. Siehe Abschnitt 2 für weitere Informationen zu Ihren Rechten.

Soweit besondere Arten von Daten verarbeitet werden, basiert diese Verarbeitung auf Ihrer Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO).

**7.1.2. Eine Person, die eine Vollmacht für Ihre finanziellen Angelegenheiten besitzt**

*Beschreibung des Empfängers*: Wir leiten Ihre personenbezogenen Daten unter bestimmten Umständen an eine Person weiter, die aufgrund einer Vollmacht das Recht hat, auf diese Daten zuzugreifen.

*Zweck und Rechtsgrundlage*: Diese Verarbeitung wird durchgeführt, um Ihren Kontakt mit uns (durch Vertreter) zu erleichtern, und erfolgt auf der Grundlage Ihrer Einwilligung (Art. 6 (1) a) DSGVO).

Soweit besondere Arten von Daten verarbeitet werden, basiert diese Verarbeitung auf Ihrer Einwilligung (Art. 8 (1) DSGVO, Art. 9 (2) a) DSGVO und/oder Art. 10 DSGVO).

**7.1.3. Behörden**

*Beschreibung des Empfängers*: Wir leiten unter bestimmten Umständen erforderliche Informationen an Behörden weiter, z.B. an die Polizei, Finanzbehörden, Steuerbehörden, Gerichte oder andere Behörden.

*Zweck und Rechtsgrundlage*: Personenbezogene Daten werden an Behörden weitergegeben, wenn wir gesetzlich dazu verpflichtet sind, wenn Sie uns darum gebeten haben oder wenn dies zur Verwaltung von Steuerabzügen oder zur Kriminalitätsbekämpfung erforderlich ist.

Je nach Behörde und Zweck sind die Rechtsgrundlagen die Verpflichtung zur Erfüllung rechtlicher Verpflichtungen (Art. 6 (1) c) DSGVO), die Erfüllung des Vertrags mit Ihnen (Art. 6 (1) b) DSGVO) oder das berechtigte Interesse von uns, uns vor Kriminalität zu schützen (Art. 6 (1) f) DSGVO).

**7.2. Kategorien von Empfängern, an die wir Ihre personenbezogenen Daten weitergeben, wenn Sie über uns die JudoPass Lizenz beantragen oder unsere digitalen Inhalte über das DJB Portal nutzen.**

**7.2.1. Ihr Landesverband**

*Beschreibung des Empfängers:* Unter Ihrem Landesverband verstehen wir den Landesverband, der uns übergeordnet ist und bei dem wir Mitglied sind. Dieser Landesverband kann Ihnen ebenfalls digitale Inhalte bereitstellen, z.B. im Rahmen Gürtelprüfungen, digitale Funktionen in der JudoPass App, sonstige Informationsbereitstellung. Ihr Landesverband wird von Ihnen ausgewählt, wenn Sie sich entscheiden, Mitglied in einem diesem Landesverband angehörigen Verein (d.h. bei uns) zu werden.

*Zweck und Rechtsgrundlage:* Ihre personenbezogenen Daten werden an Ihren Landesverband weitergegeben, damit dieser Sie bei Ihrer Teilnahme am Verbandsgeschehen unterstützen kann (z.B. bei Beantragung der JudoPass Lizenz, Gürtelprüfungen, Wettkämpfen usw.). Für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten durch den Landesverband gelten eigene, gesonderte Nutzungsbedingungen und Datenschutzbestimmungen des Landesverbands, die Ihnen in der Regel angezeigt wurden, als Sie die DJB JudoPass Lizenz beantragt haben (d.h. in der Regel gleichzeitig mit diesen Datenschutzerklärung). Zudem finden Sie in der Regel auf der Website des Landesverbands einen Link zu dessen Nutzungsbedingungen und Datenschutzbestimmungen.

Die Rechtsgrundlage für die Weitergabe Ihrer Daten an den Landesverband ist die Erfüllung eines Vertrags zwischen Ihnen und uns auf Grundlage unserer Nutzungsbedingungen (Art. 6 (1) b) DSGVO).

**7.2.1. Partner**

*Beschreibung des Empfängers:* Unter Partnern verstehen wir Unternehmen, die ebenfalls Kunden von uns sind und das DJB Portal inklusive digitaler Inhalte nutzen, z.B. ein Unternehmen oder Sportverband. Diese Partner können Ihnen über das DJB Portal ebenfalls digitale Inhalte bereitstellen. Partner werden von Ihnen ausgewählt, wenn Sie über das DJB Portal mit diesen interagieren und sich dafür entscheiden, von ihnen über das DJB Portal bereitgestellte digitale Inhalte zu nutzen.

*Zweck und Rechtsgrundlage:* Ihre personenbezogenen Daten werden an den von Ihnen gewählten Partner weitergegeben, damit dieser seine Geschäftsverbindung zu Ihnen wahrnehmen und verwalten kann. Für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten durch den Partner gelten eigene, gesonderte Nutzungsbedingungen und Datenschutzbestimmungen des Partners, die Ihnen in der Regel vor Ihrem Auftrag zur Weiterleitung Ihrer personenbezogenen Daten an den Partner angezeigt werden. Zudem finden Sie in der Regel auf der Website des Partners einen Link zu dessen Nutzungsbedingungen und Datenschutzbestimmungen.

Die Rechtsgrundlage für die Weitergabe Ihrer Daten an den Partner ist die Erfüllung eines Vertrags mit Ihnen (Art. 6 (1) b) DSGVO).

**7.2.2. Zahlungsdienstleister**

*Beschreibung des Empfängers:* Unter Zahlungsdienstleistern verstehen wir regulierte Unternehmen, die wir in unsere Plattform eingebunden haben und die Ihnen die Durchführung von Zahlungen bzw. die Inanspruchnahme von (sonstigen) Zahlungsdiensten ermöglichen, z.B. um für kostenpflichtige Abonnements zu zahlen.

*Zweck und Rechtsgrundlage*: Wir geben in Ihrem Auftrag Basis Identifikations- und Kontaktdaten von Ihnen oder von Personen, für die Sie als gesetzlicher Vertreter handeln (Name, E-Mail Adresse, User ID, Bestell ID) oder Ihre Zahlungsinformationen (Rechnungsadresse, Umsatzsteuer ID) an ein von Ihnen gewähltes Finanzinstitut weiter, um Ihnen die Zahlung über diesen Zahlungsdienstleister zu vereinfachen oder um erfolgte Zahlungen Ihnen, Ihrem DJB Nutzerkonto bzw. einem Unterkonto oder einer von Ihnen ausgelösten sonstigen Transaktion zuordnen zu können.

Die Rechtsgrundlage für die Weitergabe Ihrer Daten an den Zahlungsdienstleister ist die Erfüllung eines Vertrags mit Ihnen (Art. 6 (1) b) DSGVO).

**7.2.3. Vertrauensdiensteanbieter und (andere) Anbieter von Identitätsdiensten**

*Beschreibung des Empfängers:* Vertrauensdiensteanbieter und (andere) Anbieter von Identitätsattributen erbringen Dienstleistungen an Sie, Partner oder uns, um Vertrauensdienste zu implementieren und zu verwalten, einschließlich digitaler Methoden zur Identifizierung und Identitätsüberprüfung sowie zur Sammlung und Bereitstellung von Identitätsattributen, wie qualifizierte elektronische Signaturen, Videoident, FotoIdent, usw.

*Zweck und Rechtsgrundlage:*Einige Partner und/oder wir nutzen Vertrauensdiensteanbieter und (andere) Anbieter von Identitätsattributen, mit denen sie Ihre Daten für die Verwaltung der von diesen Vertrauensdiensteanbieter oder (anderen) Anbietern von Identitätsattributen an Sie, Partner oder uns bereitgestellten Vertrauensdienste teilen. Diese Weitergabe erfolgt in Übereinstimmung mit den eigenen Datenschutzbestimmungen der Partner oder dieser Datenschutzerklärung. Partner können uns auch erlauben, Ihre Daten an Vertrauensdiensteanbieter oder (andere) Anbieter von Identitätsdiensten bereitzustellen, die sie für die Abwicklung der Vertrauensdienste nutzen. Einige Anbieter von Vertrauensdiensten oder (andere) Anbieter von Identitätsdiensten sammeln und verwenden Ihre Daten auch unabhängig und in Übereinstimmung mit ihren eigenen Datenschutzbestimmungen. Darüber hinaus können wir Ihre Daten mit den Vertrauensdiensteanbieter oder (anderen) Anbietern von Identitätsdiensten teilen, wenn sie Ihnen den Identitätsdienst oder zusätzliche Dienste anbieten.

Die Rechtsgrundlage für die Weitergabe Ihrer Daten an den Zahlungsdienstleister ist die Erfüllung eines Vertrags mit Ihnen (Art. 6 (1) b) DSGVO).

**8. Wann können wir Ihre personenbezogenen Daten außerhalb der EU übertragen und wie schützen wir diese dann?**

Wir bemühen uns stets, Ihre personenbezogenen Daten innerhalb des Gebiets der EU/des EWR zu verarbeiten. In bestimmten Situationen, z.B. wenn wir Ihre Daten an einen Dienstleister, Unterauftragnehmer oder Partner weiterleiten, der außerhalb der EU/des EWR tätig ist, werden Ihre personenbezogenen Daten unter Umständen auch außerhalb des Gebiets der EU/des EWR übermittelt. Auch wenn Daten außerhalb der EU/des EWR übermittelt werden, stellen wir durch geeignete vertragliche Regelungen mit den Empfängern dieser Daten sicher, dass dasselbe hohe Schutzniveau auf Ihre personenbezogenen Daten Anwendung findet, wie es der DSGVO entspricht. Ihnen stehen dadurch bezüglich Ihrer personenbezogenen Daten dieselben Rechte zu (beschrieben in Abschnitt 2), wenn Ihre Daten außerhalb der EU/des EWR übermittelt werden. Genauere Informationen über die Empfänger, an die wir Ihre Daten weiterleiten, finden Sie in Abschnitt 7.

Wenn Sie genauere Informationen über unsere Sicherheitsmaßnahmen erhalten möchten, können Sie uns jederzeit kontaktieren. Unsere Kontaktinformationen finden Sie in Abschnitt 12. Informationen darüber, für welche Länder ein "angemessenes Schutzniveau" festgestellt werden konnte sowie zusätzliche  Informationen über die Standardvertragsklauseln der Europäischen Union, finden Sie auf der Website der [Europäischen Kommission](https://commission.europa.eu/law/law-topic/data-protection/international-dimension-data-protection_en?prefLang=de).

*Von uns bei der Übermittlung personenbezogener Daten außerhalb der EU/des EWR angewandte Sicherheitsmaßnahmen*

In Ländern außerhalb der EU/des EWR können Gesetze gelten, die es öffentlichen Behörden erlauben, Auskunft über in dem jeweiligen Land gespeicherte personenbezogene Daten zum Zweck der Kriminalitätsbekämpfung oder der Wahrung der nationalen Sicherheit zu erlangen. Unabhängig davon, ob wir oder einer unserer Anbieter Ihre personenbezogenen Daten verarbeiten, stellen wir sicher, dass bei der Übermittlung dieser Daten ein hohes Schutzniveau gewährleistet ist und dass geeignete Schutzmaßnahmen gemäß den geltenden Datenschutzanforderungen (wie etwa der DSGVO) getroffen werden. Die Sicherstellung solcher angemessener Schutzmaßnahmen erfolgt unter anderem, wenn die Europäische Kommission entschieden hat:

* dass das Land außerhalb der EU/des EWR, in das Ihre personenbezogenen Daten übermittelt werden, ein angemessenes Schutzniveau aufweist, welches dem von der DSGVO gewährten Niveau entspricht. Dies bedeutet unter anderem, dass die personenbezogenen Daten auch danach weiterhin vor nicht erlaubter Offenlegung geschützt sind und Sie immer noch Ihre Rechte im Zusammenhang mit Ihren personenbezogenen Daten ausüben können.
* dass die Standardklauseln der Europäischen Kommission in die Vereinbarungen zwischen wir und dem Empfänger außerhalb der EU/des EWR aufgenommen wurden. Dies bedeutet, dass der Empfänger gewährleistet, dass das der DSGVO für Ihre personenbezogenen Daten gewährte Schutzniveau weiterhin gilt, und dass Ihre Rechte weiterhin geschützt sind. In diesen Fällen prüfen wir außerdem, ob im Land des Empfängers Gesetze gelten, die den Schutz Ihrer personenbezogenen Daten beeinträchtigen. Falls erforderlich, ergreifen wir besondere technische und organisatorische Maßnahmen, damit Ihre Daten während der Übermittlung in das entsprechende Land außerhalb der EU/des EWR geschützt bleiben.

**9. Wie lange speichern wir Ihre personenbezogenen Daten?**

Die Dauer der Speicherung Ihrer personenbezogenen Daten durch uns hängt von den jeweiligen Zwecken ab, zu denen wir die personenbezogenen Daten nutzen:

* Der Zeitraum, den Ihre personenbezogenen Daten für das Vertragsverhältnis zwischen Ihnen und uns von uns gespeichert werden, umfasst in der Regel die gesamte Dauer des Vertragsverhältnisses und aufgrund von Verjährungsfristen darüber hinaus eine maximale Dauer von 10 Jahren.
* Personenbezogene Daten, die wir infolge einer gesetzlichen Pflicht speichern müssen, wie z.B. aufgrund von buchhalterischen Pflichten, bewahren wir in der Regel 5 bzw. 7 Jahre auf.
* Personenbezogene Daten, die nicht für die Zwecke des Vertragsverhältnisses zwischen Ihnen und wir verwendet werden, oder in deren Zusammenhang wir nicht gesetzlich zu einer Speicherung verpflichtet sind, dürfen von uns nur so lange aufbewahrt werden, wie es zur Erfüllung des jeweiligen Zwecks unserer Verarbeitung erforderlich ist (in der Regel 3 Monate). Weitere Informationen hierzu finden Sie in der Tabelle in Abschnitt 4).

In einigen Ausnahmefällen sind wir, aufgrund von Vorgaben zur Kapitaladäquanz, unter Umständen dazu verpflichtet, Daten über den eigentlichen Zeitraum hinaus zu speichern.

Die rechtlichen Pflichten, auf die wir oben Bezug genommen haben, bedeuten, dass wir Ihre personenbezogenen Daten, wie in Abschnitt 2 angegeben, nicht löschen dürfen, auch wenn Sie von uns deren Löschung verlangen. Falls wir nicht gesetzlich zur Aufbewahrung der personenbezogenen Daten verpflichtet sind, müssen wir dennoch abwägen, ob wir Ihre personenbezogenen Daten benötigen, um uns gegen Rechtsansprüche zu schützen.

Bitte beachten Sie, dass nur weil wir einer rechtlichen Verpflichtung zur Speicherung Ihrer personenbezogenen Daten unterliegen, dies nicht bedeutet, dass wir auch zu deren Verwendung für einen anderen Zweck berechtigt sind. Wir werden für jeden einzelnen Zweck eine Abwägung durchführen, um zu entscheiden, wie lange Ihre personenbezogenen Daten durch uns verarbeitet werden. Weitere Informationen hierzu finden Sie in der Tabelle in Abschnitt 4.

**10. Wie verwenden wir Cookies und sonstige Arten von Tracking-Technologie?**

Um Ihnen ein maßgeschneidertes Nutzungserlebnis zu bieten, verwenden wir Cookies und ähnliche Tracking-Technologien in den verschiedenen Webanwendungen, z.B. auf unserer Website.

Informationen über die von uns verwendeten Tracking-Technologien sowie darüber, wie Sie die Nutzung von Tracking-Technologien akzeptieren oder ablehnen können, finden Sie auf der jeweiligen Website oder Benutzeroberfläche.

**11. Aktualisierungen dieser Datenschutzerklärung**

Wir arbeiten ständig an der Verbesserung unserer Dienste, mit dem Ziel, Ihnen das bestmögliche Nutzungserlebnis zu bieten. Damit können Änderungen an bestehenden und zukünftigen Diensten einhergehen. Wenn diese Verbesserung nach geltendem Recht eine Benachrichtigung oder Einwilligung Ihrerseits erfordern, werden Sie darüber informiert oder Sie erhalten die Möglichkeit, Ihre Einwilligung zu erteilen. Außerdem ist es wichtig, dass Sie diese Datenschutzerklärung vor jeder Nutzung unserer Dienste lesen, da sich die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten unter Umständen im Vergleich zu Ihrer letzten Nutzung des jeweiligen Dienstes verändert haben kann.

**12. Unsere Kontaktinformationen**

Der **[\*\*\*] e.V.**, mit Sitz in [ADRESSE], ist eingetragen im Vereinsregister beim Amtsgericht [ORT] VR [NUMMER].

Sollten Sie Fragen zur Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten durch uns haben, können Sie sich an uns wenden unter der E-Mail Adresse: *[EMAIL]*.

[Wenn Sie sich an unseren Datenschutzbeauftragten wenden möchten, geben Sie dies bitte in der Betreffzeile an und wir leiten Ihre Anfrage weiter. Wir verfügen über einen externen Datenschutzbeauftragten. Sie erreichen diesen Datenschutzbeauftragten auch direkt unter folgenden Kontaktdaten:

[\*\*\*].]

Wir handeln in Übereinstimmung mit den deutschen Datenschutzgesetzen.